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Депутат и наказы избирателей
В период последней избира

тельной кампании но выборам в 
местные Советы депутатов трудя
щихся ковдо;рцы дали много на
казов своим представителям в 
местные органы власти. Горняки 
и обогатители, шахтеры и строи
тели, лесорубы и транспортники 
хотят жить культурно, со всеми 
удобствами, трудиться плодотвор
но, видеть свой поселок чистым, 
нарядным, красивым.

Времени со дня выборов про
шло не так уж много, но уже те
перь можно подвести некоторые 
итоги деятельности народных из
бранников. Благодаря постоянным 
заботам депутатов в поселке про
изошли заметные перемены. 
Впервые за несколько последних 
лет выполняется план жилищного 
строительства. Многие улицы и 
частично площадь Ленина оде
лись в бетон, разбиваются скве
ры, посажено много деревьев и 
декоративных кустов.

Охрана здоровья трудящихся 
тоже улучшилась: открыты меди
цинские пункты на подсобном 
хозяйстве отдела рабочего снаб
жения и обогатительной фабрике 
горнообогатительного комбината. 
Выезд врачей-специалистов в по
селки Слюда и Куропта принял 
систему. Там они оказывают яа 
месте квалифицированную по
мощь больным. Приближается тот 
день, когда акушерско-гинеколо
гическое отделение из приспособ
ленного помещения барачного ти
па будет переведено в специаль
но построенное здание.

Избиратели просили расширить 
бытовые мастерские и коренным 
образом улучшить выполнение 
заказов. В  результате усилий де
путатов мастерские получили но
вое помещение, но это не озна
чает, что этот наказ выполнен до 
конца. Мы не можем отремонтиро
вать предметы домашнего обихо
да (бытовые приборы), мелкий .рательном округе? Этого обо всех
ремонт одежды в общежитиях не 
организован, химическая чистка 
одежды не производится, заказы 
на пошив сапог не принимаются, 
фотография не работает. Руковод
ство Кировским ^промкомбина
том (директор тов. Дименштейн) 
не принимает мер к расширению

бытовых мастерских в поселке 
Ковдор.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС перед депутатами встали 
новые задачи. Борьба за воспита
ние нового человека, активного 
строителя коммунизма не может 
проходить мимо народных избран
ников. Чтобы их работа была бо
лее плодотворной, в поселках Ку
ропта и Слюда организованы де
путатские группы. Их руководи
тели тт. Шлямин и Михайлов уже 
приступили к  практической ра
боте. Значительно активизировали 
в Ковдоре свою деятельность де
путаты М. Изварин, 3. Варламова, 
В. Варзугин, А. Муханько, П. Су
воров. Они часто выступают пе
ред трудящимися, выполняют 
большую общественную работу в 
комиссиях Совета.

Сила депутатской деятельности 
—  в массовости. При поселковом 
Совете работает юридическая 
консультация на общественных 
началах. Наши юристы И. Узлов 
и Т. Сидорова стоят на страже 
интересов соблюдения революци
онной законности и прав граж
дан. Они выполняют большое и 
нужное дело.

Наши депутаты не жалеют 
труда ддя молодого поколения. С 
помощью общественности они под
держивают постоянную связь со 
школами и родителями, обследуют 
семьи тех, где наблюдаются не
правильные отношения родителей 
к детям, или между супругами. 
Активистки-общественницы В. По
пова, домохозяйки А. Лебедева, 
Л. Никулина, В. Голынинер не 
жалеют сил для того, чтобы наша 
смена была всесторонне образо
ванной, трудолюбивой.

Много депутатов местных Со
ветов работает «а нашем горно- 
обогатительном комбинате. Но все 
ли они выполняют свой долг на
родных избранников в своем изби-

сказать нельзя. Трудящиеся ока
зали им высокую честь, и этим 
народным доверием надо доро
жить. Постоянное общение с из
бирателями, с трудящимися обо
гатит содержание депутатской 
деятельности, подскажет новые 
требования времени.

Технические знания—в массы
На обогатительной фабрике ор

ганизован технический кабинет, в 
котором за последнее время за
метно улучшилась работа. Прочи
таны лекции и информации на те
мы: о рациональном использова
нии мощностей сепараторов 167 
АСЭ-ПЭ на южном горнообогати
тельном комбинате (читал Сы- 
чук Ф. И.), о применении кремне- 
фторидов при флотации гематита и 
магнетита (читал Пуриц Ф.). Об 
освоении руд Курской магнитной 
аномалии лекцию читал Алексан
дров В. А. Тов. Нестеров Ю. С. 
рассказал об опыте ремонта спи
ральных классификаторов.

Инженерно-технические работ
ники фабрики стараются внедрять 
в производство все новое и пере
довое.

На нашем комбинате с 25 нояб
ря по 25 декабря объявлен кон-

КОВДОР. Горнообогатительный комбинат. Ежедневно из Ковдора в Череповец отправляются I;
большегрузные составы с железным концентратом.

На снимке: железнодорожный состав под погрузкой железного концентрата. ".
Фото А. Александрова, is ..
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В счет нового обязательства
Рабочие и работницы, инжене

ры и техники участка дробления 
одержали новую трудовую победу. 
Развернув соревнование в честь 
Пленума Центрального Комитета 
партии, они дали слово: вновь 
принятое социалистическое обяза
тельство —  выработать в текущем 
году 125 тысяч тонн железного 
концентрата сверх плана —  вы
полнить раньше намеченного сро
ка.

С первых дней борьбы за до
стойную встречу Пленума на уча
стке с новой силой развернулось 
социалистическое соревнование. 
Машинисты дробилок и конвейер
щицы, слесари и электрики —  
все принимали активное участие 
в подготовке трудового подарка к 
атому знаменательному событию. 
И победа была одержана: 26 чис
ла участок завершил ноябрьский 
план. Сейчас коллектив трудится 
в счет выполнения новых социа
листических обязательств. Смены 
мастеров М. Нестерова и В. По- 
литова добились ритмичной и вы

сокопроизводительной работы, 
Запевалами в соревновании за I 

досрочное выполнение плана и со-! 
циалистических обязательств вы
ступали маяки производства —  j 
ударники коммунистического тру
да. Машинист дробилки тов. Кон- 
драшин, машинист грохота тов. 
Карташев, конвейерщицы тт. Без-

мылова и Литомина .задавала тон. 
Их патриотическому примеру сле
довали также остальные рабочие 
и работницы.

Сверхплановая переработка 
руды продолжается, Хороший тру
довой подарок Пленуму подгото
вили дробильщики!

А. АЛЕКСАНДРОВ.

Цифры рассказывают
В корпусе обогащения на вид

ном месте висит доска показате
лей. Скупые и беспристрастные 
цифры говорят о выполнении обя
зательств обогатителями в честь 
декабрьского Пленума ЦК КПСС. 
А показатели отрадные. План пе
реработки руды и выработки кон
центрата перевыполняется, содер
жание железа в концентрате зна
чительно выше планового и даже 
превосходит наметки социалисти
ческих ^обязательств, фосфор со
держится в пределах нормы.

Все смены борются за первен
ство,. И в этом движении хороших

показателей достиг коллектив, ру
ководимый начальником смены 
тов. Коротковой. Переработка ру
ды достигла 108,6 процента, а 
выработка концентрата превыси
ла плановое задание на 23,5 про
цента. Превзойдены показатели и 
по содержанию железа в концен
трате.

С переменным успехом работа
ют смены тт. Плетневой и Зайце
вой. Они также честно выполня
ют принятые в честь Пленума 
обязательства.

М. СИДОРОВ.

Знания и силы есть где приложить

курс на лучшую техническую про
паганду по цехам.

В связи с этим руководство 
фабрики установило понедельник 
— днем мастера. В этот день все 
инженерно-технические работни
ки будут собираться в техниче
ском кабинете для обмена инфор
мациями по научным достижени
ям. В техническом кабинете много 
имеется полезной литературы, где 
каждый инженер и техник смогут 
подобрать себе материал для вы
ступлений перед рабочими на уча
стке или в бригаде.

Недооценить пользу такого ме
роприятия нельзя. Необходимо; 
всем инженерно-техническим pa- j 
ботникам активнее участвовать в ! 
проводимых мероприятиях дня ма-' 
стера, и нести технические зна
ния в массы.

О. Ц ВЕТКО В.

Есть в Ковдоре люди, а их 
большинство, которые живут и 
трудятся с мыслями о мире, о 
светлом будущем нашей Родины. 
Это они заявили: сделаем Ковдор- 
ский горнообогатительный ком
бинат предприятием коммунисти
ческого труда. Брошенное ими се
мя попало в хорошую почву; их 
призыв стал повседневной забо
той каждого рабочего, каждого 
предприятия поселка.

Прошло немногим более года с 
того памятного дня, когда наши 
обогатителя отправили в Черепо
вец первый эшелон железного 
концентрата. Времени прошло ма
ло, а добрая слава распространи
лась далеко за пределы Кольского 
полуострова. Горнообогатитель
ный комбинат награжден перехо
дящими Красными знаменами 
Мурманского совнархоза и област
ного Совета профсоюзов, Совета 
Министров РСФСР и ВЦСПС. Вот 
он отрадный итог работы молодого 
предприятия!

К нам поступают на работу де
мобилизованные воины. Они при
бывают из разных мест, но у всех 
одно стремление: честно трудиться 
на нашем предприятии. И как 
приятно слышать, яогда наши ра
бочие делятся с ними радостями

тво>рческого труда коллектива, 
рассказывают о богатствах Ковдо
ра, его большом будущем. Про
стые, идущие от самого сердца 
слова крепко залегают в памяти. 
Мне тоже хочется поделиться с 
вами, вступающими в нашу боль
шую рабочую семью.

Первое время покажется труд
но. Да это и понятно. Ведь вы на
чинаете самостоятельную жизнь 
на новом месте, вдали от родных, 
в непривычной обстановке. По
нятно, что в этот первый период 
вы нуждаетесь в особой заботе, в 
усиленном внимании.

Мне вспоминается декабрь 
прошлого года, когда я тоже при
ехал сюда из армии. Мне тоже 
пришлось трудно. Но это время 
осталось позади. И как хорошо, 
что я не поддался минутному от
чаянию, не смалодушествовал! 
Вспоминая прошлое и заглядывал 
в будущее, я все больше и больше 
убеждаюсь, что приехал сюда не 
напрасно.

Я но люби л Ковдор. Да и как не 
любить его! Строгие корпуса обо
гатительной Фабрики, копер шах
ты, вермикулитовая установка, 
механизированный склад Ёнско
го леспромхоза украсили север
ный пейзаж. Зачаровывает своей

красотой парк ночью. Припушен- 
ные снегом стоят притихшие сос
ны, ели, березы. Они словно чего- 
го ждут. А в просветах между 
ними мерцают огни многоэтажных 
домов, уличных фонарей и пробе
гающих машин. И еще красивее 
становится, когда над всем этим 
полыхает северное сияние.

Люблю я и свою работу ком- 
прессорщика обогатительной фаб
рики. Сначала работал по четвер
тому, а теперь по пятому разряду. 
Крепко сжился с коллективом. А 
вечером, когда в Ковдоре загора
ются лампочки Ильича, я иду в 
школу рабочей молодежи. Так 
труд сочетается с учёбой.

Можно много говорить, что я 
полюбил здесь. Но мне думается, 
что пройдет немного времени, и 
вы, ребята, тоже полюбите наш 
поселок и свою работу. Только не 
нужно огорчаться при первых 
трудностях. А приложить -зна
ния и силы есть где. Но загляни
те в будущее. Какие широкие 
горизонты открываются перед на
ми, ковдорцами!.. Нет, вы не по
жалеете, что приехали в наш 
Ковдор.

И . Т0Р0П0В.
Номпрессорщин обогатитель
ной фабрики.
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ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

Учесть и выполнить 
критические замечания

22 ноября состоялась отчетно- 
выборная профсоюзная конферен
ция обогатительной фабрики, на 
которой был обсужден отчет о ра
боте фабкома.

В докладе председателя фабко
ма тов. Политова В. В. и в высту
плениях делегатов конференции 
отмечалось, что фабком уделял 
внимание вопросам производства и 
развертыванию соревнования за 
коммунистический труд. Коллек
тив фабрики досрочно выполнил 
10-мес,ячный план и сверх плана 
выдал 120657 тонн железного 
концентрата.

В работе фабкома были и недо
статки, говорит . главный ин
женер фабрики Б. II. Солонинов. 
Был ослаблен контроль общест
венных инспекторов по охране 
труда и технике безопасности.

—  Фабком не организовал кон
троля за работой столовых, —  го
ворит тов. Орехова Г. П., маши
нист сепараторов. —  В столовых 
плохо готовят пищу. Часто во вре
мя обеда и ужина некоторые ра
бочие в столовых распивают 
спиртные напитки. Нужен рабо
чий контроль, который должен 
контролировать работу столовых 
и магазинов.

Бытом рабочих фабком мало 
интересовался. Не было контроля 
за распределением мест в детских 
яслях и детсадах. Спортивно-мас
совая работа проводилась от слу
чая к случаю. Профгрупорги не 
имели помощи от фабкома, таким 
образом, фабком не опирался в 
своей работе на профсоюзный ак
тив, —  говорили товарищи Му- 
рашко, Кузнецов, Безмылова, Ти
мофеев, Щепина, Чижова.

В  прениях также выступили тт. 
Гамилов М. А. —  начальник фаб
рики, Треничев А. В. —  предсе
датель профкома, Сухачев А. И.
—  главный инженер комбината 
и другие —  всего 13 человек.

По обсужденному вопросу было 
принято решение.

В состав нового фабкома избра
ны тт. Голубев А. П., Безмыло
ва Т. Т., Полударов А. К., Семе
нов С. А., Смирнов А. Н., Ивано
ва В. В., Егоров В. М., Сьеди- 
на В. И., Солонинов Б. П., Роман- 
цова Л. Т., Политов В. В.

На организационном заседании 
фабкома избраны: Полударов А. К.
—  председателем фабкома, а за
местителями избраны: Голубев
А. П, и Политов В. В, Казначеем 
избрана Романцова Л. Т.

Теснее связь школы с производством
☆  ☆

Жизнь полна упорства 
и терпения

О человеке судят по множеству 
фактов. Но если по-настоящему 
хочешь его понять, нужно знать 
дело, которому он отдает сво'е 
время и энергию.

Мне хочется рассказать о лю
дях, которые успешно сочетают 
работу с учебой в школе рабочей 
молодежи. Эти люди стремятся 
к такому овладению знаниями, ко
торые бы помогали лучше тру
диться на благо Родины и давали 
бы духовную пищу для расшире
ния их политического и культур
ного кругозора.

Среди таких учащихся есть 
ученик V I класса с ускоренным 
сроком обучения Драгин. Живет 
он на 115 км и несмотря на труд
ности, успешно учится. Супруги 
Ободо,вские и Таряовские понима
ют необходимость образования как 
для успешного труда, так и ^ля 
воспитания детей. Эти люди не от
ступают перед трудностями, так 
как знают, что только в деятель
ности укрепляется воля, совер
шенствуется человек.

Ряд товарищей уже несколько

Порядок должен быть во всем
Обогатительная фабрика борется 

за звание коллектива коммунисти
ческого груда. Мы понимаем, что 
добиться этого трудно. Но мы ве
рим, что не только обогатители, 
но и весь комбинат добьется это
го права.

Главной задачей явдяется вы
полнение плана выпуска железно
го концентрата. Однако нельзя об
ходить и такие показатели, как 
культура и быт, техника безопас
ности и образцовый порядок на 
производстве.

Обогатители достигли огромных 
трудовых успехов, но сделано да
леко не все. Возьмем технику без
опасности. Иногда инструктаж ра
бочих безопасным методам труда 
остается пустой формальностью. 
Мастера не всегда по-деловому 
учат рабочих, как нужно выпол
нять те или иные производствен
ные операции, избегать травм, 
исключать несчастные случаи. 
Встречаются факты хуже, когда 
рабочий без проверки знаний ста
вит свою подпись в карточке как 
прошедший инструктаж.

Мы выполняем ремонтные ра
боты. Как правило, корпуса мель 
ниц не обмываются горячей водой. 
Приставший к стенкам мазут и 
грдзь делают поверхность мельниц 
скользкой. А работать приходится 
без лесов. Мы предлагали конст
рукцию лесов, но наше предложе
ние не внедряется руководством 
фабрики.

Заслуживает внимания метод» 
срочных ремонтов, На днях оста
новили мельницу: нужно было за
менить- футеровку. Работу нужно 
было выполнять в самые сжатые 
сроки. Шары оставались в мель
нице, и слесари вынуждены были 
выполнять все операции, стоя на 
этих шарах.

Мы заметили, что венец ше
стерни смазывается не солидолом, 
а пульпой, которая просачивается 
сквозь отверстия для болтов. Та
кая «смазка» приводит к прежде
временному износу шестерни. Бы 
ло предложено главному механи
ку фабрики тов. Хабарову рекон
струировать венец кожуха ше

стерни. К  сожалению, деловое 
предложение рабочих осталось 
без внимания.

Корпус мельницы во время ре
монта промывают соляркой, вся 
грязь при этом попадает на фунда
мент мельницы. Предполагалось 
сделать вокруг фундаментов мель
ниц приспособления, которые на
правляли бы всю грязь в канали
зацию. Но и это предложение не 
нашло решения. - А мы работаем, 
пачкаем спецодежду, сокращаем 
ее сроки носки.

Все инженерно-технические ра
ботники горнообогатительного 
комбината отлично знают, что ра
ботать с исправным инструментом 
да еще в полном наборе намного 
легче и производительнее, исклю
чается возможность травм и дру
гих нежелательных случаев. И 
все-таки мы- работаем такими 
ключами, которые срываются. 
Нельзя ни завернуть, ни отвер

нуть гайку. Ключей типа .. «тре
щотка» как более усовершенство
ванных у нас нет. Применяем мы 
еще ломики, кувалду. Кстати о 
кувалде: она насажена, на черенок 
плохо, того и гляди, что слетит. 
Так же недоброкачественно наса
жены топоры и молотки. Не дума
ем, что заказать инструменты не
возможно. Дело здесь, видимо, в 
другом.

На фабрике имеется хорошее 
помещение кузнечно-слесарного 
цеха. Но оно до сих пор не обо
рудовано. А сделать осталось не 
так уже много: установить пнев
матический молот, поставить вы
тяжную вентиляцию, оборудовать 
кузнечный горя. Но и это почему- 
то не делается. Непонятная медли
тельность мешает росту произво
дительности труда ремонтников.

Г. СУЩИХ, А. БАДАНИН,
П. ПОЛУЗЕРОВ.

лет успешно сочетают раооту с 
учебой. Например, ученик V II 
класса М. Васильев учится в 
нашей школе третий год. Ученик 
ТХ класса Амозов в прошлом ro-v 
получил свидетельство об оконча
нии восьмого класса, но он про
должает образование, учится толь
ко на хорошо и отлично. Успешно 
учится в V I классе М. Холодов, а 
также ученики В, Буравков, Ко
зельский, Ветрова, Колобашкин 
(ученики V II класса), ученики X 
класса А. Толкачев и Минин. 
Нельзя не сказать об ученице 
V III класса Скобелевой. Она име
ет двоих детей, но аккуратно по
сещает школу и очень добросове
стно относится к занятиям. Среди 
вновь поступивших хорошо зани
маются ученик V класса с уско
ренным сроком обучения И. Бе- 
ренев, ученик V III класса Ковря- 
нов и много других,

Все эти люди в процессе твор
ческого труда совершенствуют 
свои способности, расширяют кру
гозор, они поставили пер.ед собой 
большую цель и идут к ее дости
жению твердой поступью, пре
одолевая все трудности и прегра
ды.

К сожалению, к естественным 
трудностям присоединяются и ис
кусственные. Так, ряд учащихся 
не имеет возможности регулярно 
посещать школу из-за сменности 
на работе. Мало еще заботы про
являют об учениках и руководи
тели предприятий. Особенно плохо 
посещают школу рабочие рудника 
и фабрики. Необходимо помочь 
этим людям в их благородном де
ле.

Жизнь у таких людей, которые 
настойчиво добиваются намеченно
го, полна усилий, упорства и 
стремления. Они постоянно ищут 
путь к  творчеству. И тем боль
шую радость испытывают люди, 
когда видят плоды своей дея
тельности. В такие минуты рас
крывается смысл жизни человека, 
его настоящее счастье.

А. НОВИКОВА.
Заведующая учебной частью
школы рабочей молодежи.

I -&

Труд и учеба
В десятом классе Ковдорской 

школы рабочей молодежи учится 
Юрий Осипов. Вот уже на протя
жении двух лет он успешно соче
тает работу с учебой. Учеба —- 
не помеха в работе. На производ
стве Ю. Осипов систематически 
выполняет производственные зада
ния, является ударником комму
нистического труда.

Не хуже показатели и в учебе. 
Юрий по праву считается одним 
из лучших учеников. Являясь 
старостой класса, он ведет боль
шую общественную работу. Много 
времени отдает товарищам по 
классу: он помогает отстающим
ученикам. Не было такого случая, 
чтобы Юрий отказался помочь 
тем, кто именно нуждается в под
держке, добром совете, внимании. 
Не случайно он пользуется авто
ритетом всего класса.

Свободное от занятий и на про
изводстве время Юрий использует 
для спорта. Так плодотворный 
труд на благо Родины и упорная 
учеба сочетаются с разумным от
дыхом.

Такие люди, как Ю. Осипов — 
это люди коммунистического завт
ра. И невольно приходят на па
мять слова В. В. Маяковского:

Я знаю —  город будет,
Я знаю —  саду цвесть,
Когда такие люди 
В стране советской есть!

А. ТОЛКАЧЕВ. 
Ученик 10-го класса Ков- 
дорской школы рабочей мо
лодежи.

ПО СЕЛО К КОВДО Р. Близится день открытия зимнего спортивного сезона в нашем поселке. К 
этому дню готовятся многие любители лыжного спорта. И в этом можно убедиться, если выйти 
вечером после работы или в воскресенье к парку или стадиону, где небольшими группами лыжни
ки прокладывают себе лыжню. На снимке: группа спортсменов-лыжников треста «Ковдорстрой» 
(слева направо) А. Егоров — слесарь базы механизации, Н. Яруллин, Ерохин В. — электросвар
щики «Промстрой» на лыжной прогулке. Фото и текст А. Андронова.

Адрес редакции: поселок Ковдор. Центрально-бытовой корпус, третий этаж. Тел. №  6—80. Типография «Кандалакшский коммуниста

Монтаж 
замедляется

Бригада слесарей-монтажников 
участка «Металлургпрокатмон- 
таж» до I января 1964 года долж
на смонтировать систему конвей
еров и мокрые магнитные сепара
торы. Времени осталось немного, 
а работы много.

За месяц мы должны смонтиро
вать 16 маятниковых питателей, 
4 конвейера и 18 мокрых магнит
ных сепараторов. Все это нужно 
для пятой секции обогащения.

Рабочие в моей бригаде работа
ют хорошо. Октябрьский план 
выполнили на 160 процентов, но в 
ноябре положение резко измени
лось, у нас появляются разные 
препятствия, что мешает успешно
му выполнению производственно
го задания. Не хватает металла, и 
приходится искать и использовать 
металл со старых деталей, а на 
поиски его затрачивается много 
времени.

Кроме того, для конвейеров нет 
двигателей, редукторов, роликов, 
приводного и натяжного бараба
нов. Маятниковые питатели руко
водством фабрики разукомплекто
ваны. Когда мы обращаемся к на
шему руководителю участка тов. 
Апонякину В. А. о поставке метал
ла и оборудования, то нам он О т 
вечает: «На складе ГОКа нет ни
чего».

Самое главное, что нас особенно 
беспокоит — это отсутствие обо
рудования для конвейеров. Необ
ходимо руководству фабрики обес
печить монтажников полностью 
металлом и оборудованием, что
бы пятую секцию обогащения 
сдать в срок.

в. мозговой.
Бригадир слесарей-монтаж
ников участка «Металлург-
прокатмонтаж».

Редактор А. И. БУНТОВ.
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